

Dieu donna à Moïse des instructions extrêmement précises sur la construction du sanctuaire et les rites qui s'y dérouleraient. Ces cérémonies de l'Ancien Testament enseignaient aux Israélites, d'une manière symbolique mais très concrète, ce qui est devenu réalité dans le Nouveau Testament, par la vie, la mort et le ministère céleste de Jésus-Christ.

Quel but premier Dieu avait-il à l'esprit lorsqu'il donna à Moïse les instructions relatives à la construction du sanctuaire ?

« Ils me feront un sanctuaire, et JE DEMEURERAI AU MILIEU D'EUX. » - Exode 25.8

Le péché a creusé un immense gouffre entre la race humaine et son Créateur. À travers le sanctuaire, Dieu montrait qu'il lui était encore possible de demeurer au milieu de nous, à condition de régler le problème du péché. Le sanctuaire était en effet l'illustration du plan de salut de Dieu, seul remède au péché.

Le sanctuaire, puis le temple, devinrent le centre de la vie religieuse d'Israël. Matin et soir, le peuple se rassemblait autour du sanctuaire et entrait en relation avec son Dieu par la prière (Luc 1.10), se réclamant de la promesse divine : «Je te rencontrerai» (Exode 30.6).

Peut-être serez-vous surpris d'apprendre que l'Ancien Testament enseigne exactement le même Évangile de salut que le Nouveau Testament. Il n'y a aucune opposition entre les deux alliances, car le symbolisme du sanctuaire terrestre préfigurait le ministère accompli par Jésus en notre faveur, d'abord sur terre, puis dans le sanctuaire céleste.